
Je pense que M.Capel me dira encore une fois que je fais de la petite 

Politique comme il me l’a dit il y’a 8 mois lors du DOB du 10 mars et lors du 

Conseil Municipal du 30 septembre. Ou bien aurais-je droit à la variante du 

« politiquement inculte », car bien entendu, lui et les siens détiennent le savoir et 

ne connaissent pas le doute. Ce doute dont Aristote disait « qu’il est le début de 

la Sagesse ». Nous ne sommes pas, loin de là, administrés par des sages et nous 

verrons quant à nous d’ici quelques mois si la grande Politique menée par ses 

amis Socialistes est aussi populaire qu’il le prétend.  

Mais peu importe ces insultes car nous sommes coutumiers de cela avec 

un Adjoint qui s’est permis il y’a peu de temps et en pleine séance Publique de 

nous insulter de manière ignoble et inqualifiable ce que chacun ici a encore en 

mémoire. Je suis donc d’accord avec vous, M.Capel, sur le fait que l’on peut 

débattre sans porter des insultes. 

Nous sommes dans un Débat d’Orientation Budgétaire et je me dois 

d’apporter une appréciation différente de la votre sur la situation catastrophique 

que nous vivons tous les jours. 

Il y’a peu de mois donc, lors du dernier Débat d’Orientation Budgétaire, 

notre grand argentier nous faisait une lecture personnelle et irréaliste de la 

situation Nationale et locale. A l’entendre, à l’époque, tout était merveilleux et 

allait s’arranger. Ceux qui vous écoutaient, M.Capel, se retrouvaient plongé dans 

la lecture de Candide de Voltaire, dans laquelle Pangloss son précepteur, trouve 

que le château du Baron est le plus beau des châteaux et madame, la meilleure 

des baronnes possible. Il était démontré, disait le précepteur, que les choses ne 

pouvaient être autrement : les nezs sont faits pour porter des lunettes, aussi 

avons-nous des lunettes. Les jambes sont faites pour être chaussées, et nous 

avons des chausses et les cochons étant faits pour être mangés, nous mangeons 

du porc toute l’année…..  

Par rapport à cette vision des choses, je vous faisais remarquer que nous étions 

loin du compte et votre réplique de l’époque était que, je vous cite : « Je sais que 

vous aimez faire de la petite Politique et je ne vous suivrais pas ». 

Où en est-on à ce jour ? 

Au point de vue National ? Après cinq années de pouvoir, M.Hollande et son 

équipe vont laisser la France dans un état plus que pitoyable  et à entendre à ce 

jour certains prétendre « ça va mieux », 85% des Français réclament toujours 

«cela va mieux mais pour qui » ? On aura beau essayer d’embellir la situation, 

les chiffres réels sont là. 
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-Essorage complet de l’ensemble des Français avec plus de 30 milliards 

d’impôts nouveaux  prélevés sur la mandature.  

-La croissance prévue à 1.5% est d’ores et déjà condamnée à 1.3 %, chiffres 

donné par l’Insee le 6 octobre 2016 ou 1.2 % chiffres présentés par 

l’Organisation de Coopération et de Développement Economique  le 28 

novembre 2016. 

-Un endettement de plus de 98,4 % du Produit Intérieur Brut, 2 171 milliards de 

dettes que nos enfants et nos petits enfants devront régler et qui va encore 

augmenter de part la faiblesse de notre croissance.  

-un déficit Public prévu de 3.3% en 2016 et chacun sait ici qu’avec les nouvelles 

dépenses annoncées pour 2017 et non financées à ce jour, la France n’atteindra 

pas sa promesse de déficit de 3% déjà repoussé à 2 reprises. 

-Certes le chômage baisse un peu et tout le monde peut s’en réjouir et espérer 

que cela dure, mais cette baisse était promise pour fin 2012, puis fin 2013 et elle 

est reportée à ce jour pour fin 2017. Le constat actuel est que nous sommes 

toujours dans un chômage de masse et que 600 000 chômeurs en plus sont 

inscrits en catégorie A depuis l’arrivée de celui qui faisait ces promesses.  

La réalité, c’est une faillite complète de la Politique menée tant au point de vue 

économique que Social et plutôt que de faire comme vous l’avez fait en début 

d’année M.Capel,  une lecture de plus d’une demi-heure pour défendre 

l’indéfendable, plutôt que d’acquiescer la situation que vous venez de nous 

présenter, je laisserai les Français s’exprimer le 23 avril pour dire ce qu’ils 

pensent du passage du Président actuel. Vous remarquerez que j’ai bien dit le 23 

avril et que je n’ai pas rajouté le 07 mai, car à cette date, fort heureusement, 

celui qui nomme toutes les classes Populaires de « sans dents », ne sera plus en 

lice. 

Si nous avions à notre disposition vos moyens techniques, nous aurions 

projeté non pas des chiffres prévisionnels et des diagrammes trompeurs, mais 

quelques vidéos de la France réelle, de celle que nous entendons tous les jours et 

que vous ne semblez pas voir. 

La France des salariés qui souffrent. La France des personnes qui vont aux 

Restos du cœur de plus en plus nombreuses. La France des gens qui n’arrivent 

pas à boucler leur fin de mois. La France des petits Retraités mécontents des  

retraites bloquées depuis 4 ans. La France des gens spoliés et désabusés par les 

promesses  auxquelles  ils ont crus et qui se détournent peu à peu de la 

Démocratie écoeurés par la Politique menée.  
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C’est cette France là que nous entendons lorsque nous regardons les infos 

journalières, pas celle que vous nous présentez. 

Je me contenterai donc d’analyser la situation locale.                                         

Tout d’abord en ce qui concerne l’économie Lourdaise, où rien ne va plus.  

D’où sortez vous là aussi vos chiffres et vos tableaux M.Capel pour nier 

l’évidence et la situation dans laquelle vous enfoncez notre Ville ?  

Les commerces ferment, les Hôteliers crient leur désespoir,  les chiffres d’affaire 

sont dans le rouge et les contribuables Lourdais sont asphyxiés comme jamais 

par la fiscalité.  

Sur ce point, M.Capel et Mme Le Maire, je m’arrêterai un instant car là aussi, en 

début d’année, vous promettiez que tous les ménages Lourdais allaient se réjouir 

car la fiscalité Locale allait diminuer. Qu’en a-t-il été ? Les contribuables 

Lourdais ont été roulés dans la farine et nous avons subis, de part l’augmentation 

de la fiscalité de la CCPL, une dérive de nos impôts locaux de 8 %, ce qui 

équivaut à l’augmentation en 1 année de l’équivalent de presque tout le mandat 

précédent que vous dénonciez avec force. Bien entendu votre présentation se 

borne à mettre en évidence la part communale qui a baissé d’1 point, ce qui vous 

permet de masquer la réalité. Car Il est trop facile de mutualiser des services 

entiers et de transférer les charges de personnel sur la CCPL, faisant baisser 

artificiellement nos dépenses locales car celles-ci nous reviennent en plein sur la 

figure lorsque nous réglons notre participation financière à la CCPL qui 

correspond à plus de 75 % de leur Budget. La mayonnaise ne prend pas !  Dois-

je rappeler ici la Philosophie de la mise en place des Communautés de 

Communes qui suite à leur installation devaient diminuer le nombre de salariés 

et de frais des communes adhérentes de manière conséquente en mutualisant 

certaines compétences provoquant ainsi systématiquement la baisse de la 

fiscalité locale. Les 2 fiscalités sont donc liées et les responsabilités sont les 

mêmes car celle qui dirige cette Ville est la même personne qui dirige la CCPL 

et vous aurez beau jeu de tenter de dire le contraire et essayer encore de 

contourner la réalité, plus personne ne vous croit. Lorsqu’ils ont reçu leurs 

Impôts locaux, ce qu’ont vu les Lourdais au bas de la page, ce sont les centaines 

d’Euros supplémentaires qu’ils ont du payer.  

Ensuite, sur l’emploi des Lourdais. Où en sommes-nous par rapport à vos 

engagements de campagne et la dynamique d’emplois qui devait être crée ?      

A ce jour, il y’a plus de Lourdais sans emploi que lors de votre arrivée. Où sont 

donc passées ces entreprises miracles qui devaient s’implanter ? Le vide la aussi. 
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Enfin sur vos rapports avec la Démocratie et les Lourdais. 

Quelques exemples.  

-Augmentation des indemnités des Adjoints dès votre arrivée et indemnité de 

Présidente de la CCPL triplée 

-Insultes diverses et multiples vis-à-vis des Elus de l’opposition. 

-Mise à la charge des contribuables d’un chauffeur particulier pour Madame le 

Maire pour l’amener où bon lui semble et ce, sans aucun justificatif. Madame le 

Maire s’étant octroyé cet avantage Royal et Féodal depuis son élection. 

-Voyages multiples de Mme Le Maire et de certains de ses Adjoints un peu 

partout dans le monde aux frais des contribuables en prétextant la relance 

économique de la Cité Mariale. 

-Refus de recevoir les Socio Professionnels et de discuter avec eux des 

problèmes qui les concernent et notamment les sens d’accès au Sanctuaires. 

-Etc, etc, etc ……… 

 

Vous voulez des solutions et des pistes ?  

Pas besoin de se référer au rapport consternant du Comité des Sages rendu 

samedi dernier et qui nous invite à nous serrer la ceinture et à accepter une 

phase de décroissance en nous prédisant trois à quatre ans de souffrances. 

Des solutions existent et elles sont à prendre de suite car il n’y à pas de petites 

économies. 

 Je vous en donne donc quelques unes : 

-Arrêt immédiat des travaux du second office de tourisme qui va engloutir une 

partie non négligeable de la taxe de séjour qui pourrait être utilisée à créer des 

lieux de loisirs pour les visiteurs Lourdais ou à des projets innovants pour 

l’avenir de Lourdes. Dans la situation actuelle, Lourdes n’a pas besoin de 2 

offices de Tourisme. 

-Arrêt total des acquisitions foncières et immobilières en entendant que la crise 

s’achève. 

-diminution de 20% des indemnités des Adjoints ce qui permettrait de démontrer 

que les Elus participent à l’effort Budgétaire de notre Ville. 

-Abandon des mesures de sécurité devenues obsolètes et permanentes autour du 

secteur des sanctuaires et suppression des Pavés bétons qui enlaidissent ce 

secteur et font peur aux Pèlerins qui viennent. Cette mesure n’est pas neutre car 

elle nous permettra de récupérer plus de 250.000 euros de péages sur les 

emplacements libérés. 
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-écoute attentive de toutes les propositions émanant des Socio Professionnels car 

ils sont les poumons économiques de notre Ville.  

-Suppression du chauffeur particulier de Mme Le Maire car celle-ci étant encore 

jeune, nous la sentons capable de conduire un véhicule. 

-Suppression des voyages en Europe et dans le monde qui sont effectués aux 

frais de la Mairie surtout quand ceux-ci ne s’avèrent pas d’une utilité et de 

retombées économiques. Dans le même esprit, justification du bien fondé des 

personnes qui participent à ces voyages et paiement de leur poche des frais de 

bouche des Adjoints qui sont invités à ces voyages car l’indemnité qu’ils 

perçoivent sert à cela. 

 

J’en termine pour vous dire que le discours qui consiste à déclarer que 

malheureusement si vous n’êtes pas arrivées à ce à quoi vous vous étiez 

engagées n’est pas de votre faute mais est du à l’héritage de ceux qui géraient la 

Ville avant vous ne prend plus car presque 3 années ce sont écoulées depuis et je 

reprendrai la lecture de Candide pour vous dire M.Capell, Mme Le Maire,  non 

tout ne vas mieux dans le meilleur des mondes et si aujourd’hui une élection 

avait lieu, vous seriez bien loin des 49.12% que vous aviez obtenus, car les 

Lourdaises et les Lourdais ont bien compris qu’ils ont été et qu’ils continuent 

d’être trompés par ceux qui ne font pas de la petite Politique, M.Capel, mais de 

la Politique très coûteuse et mensongère. 
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